

le magazine de l'art vivant

Hors Série N°22

artension

L'art-thérapie aujourd'hui

artension

HORS-SÉRIE N° 22 / Novembre 2017

ART-THÉRAPIE

- Soin
- Expression
- Création

Passerelles inédites et malentendus historiques avec l'Art brut

+ Guide des formations

BEL : 10,50 €

L 13339 - 22 H - F : 9,90 € - RD





Atelier à Saint-Malo animé par Catherine Apelbaum en 2017 - photo : Flavie Caulier et Didier Deschamps / Médecins de l'Imaginaire

2003 Médecins de l'Imaginaire

Une dizaine de programmes ont déjà permis à cette association d'œuvrer aux côtés de 1800 patients, âgés de 4 à 80 ans et souffrant du cancer, ou d'une autre maladie grave. Objectif ? « Accompagner, avec le support de l'art-thérapie, les enfants, adolescents et adultes face à l'épreuve de la maladie grave. »

Propos recueillis par Françoise Monnin

En juillet dernier, dans le hall d'accueil d'un hôpital breton, l'exposition de quatorze photographies en noir et blanc permettait au public « de plonger dans l'intimité des séances d'art-thérapie proposées au sein du centre hospitalier de Saint-Malo par l'association Médecins de l'Imaginaire. Ces clichés en noir et blanc, réalisés par deux photographes bénévoles de l'association, évoquent avec pudeur, ce processus thérapeutique tout en douceur, qui ouvre une porte sur l'imaginaire et permet aux patients de retrouver, dans la création, un élan vital essentiel, pour soutenir leur énergie et leur moral pendant les traitements. »

Belle incarnation de la mission fixée voilà quinze ans, et mise en œuvre à l'hôpital, comme en ville : « Ces dispositifs sont élaborés en lien avec les soignants et adaptés au contexte des soins, à l'énergie et à la disponibilité des patients », explique Laurence Bosi, art-thérapeute à la Maison des patients de Saint-Cloud (92) et fondatrice de Médecins de l'Imaginaire. « Une première rencontre permet toujours d'évoquer ce que le patient attend de cette proposition et de préciser son besoin de soutien

dans le moment de la maladie qu'il traverse. »

L'association veille à ce que « l'aspect financier ne soit pas un frein pour bénéficier de ce soin de support ». Membre de la FFAT (Fédération française des art-thérapeutes), elle n'emploie que « des art-thérapeutes formés, encadrés et supervisés, qui respectent un code déontologique (...). L'association élabore l'expérience terrain et la restitue à travers des améliorations constantes des dispositifs et des outils de suivi et d'évaluation. » Autre mission : « Rassembler un ensemble d'expériences et de témoignages de la pratique de l'art-thérapie en cancérologie, pour consolider une pratique et une clinique qui s'inscrivent dans une dynamique réflexive. Inscrire cela dans un travail d'échange, d'entre-aide et de réseau. Élaborer ces savoir-faire et savoir-être, afin de les transmettre dans les formations d'art-thérapeutes ou de professions paramédicales, et d'enrichir ainsi les connaissances concrètes de la pratique. » Impressionnant.

www.medecinsdelimaginaire.com

<https://vimeo.com/190365651>